

Ex Canciller Schweitzer en Washington

“En Chile debe enjuiciarse a responsables de caso Letelier”



Miguel Schweitzer

WASHINGTON, abril 3 (UPI).- El abogado chileno Miguel Schweitzer declaró hoy que las personas vinculadas al asesinato del ex Ministro de Relaciones Exteriores Orlando Letelier deben ser enjuiciadas y castigadas en Chile, si son encontradas culpables.

Schweitzer, ex Canciller y ex embajador en Londres del actual gobierno militar chileno, reconoció que la confesión del mayor Armando Fernández Larios tuvo un impacto negativo en las relaciones entre Chile y Estados Unidos, pero puede ayudar a resolver el caso.

Fernández Larios se entregó a comienzos de año a las autoridades de Estados Unidos, para obtener una condena reducida por su participación en el asesinato en Washington de Letelier y su secretaria, Ronni Moffitt. La sentencia, que había sido anunciada para el 6 de abril, fue aplazada para el 6 de mayo.

El oficial involucró en su confesión al general Manuel Contreras y al coronel Pedro Espinoza, sus jefes cuando ocurrió el asesinato, el 21 de septiembre de 1976, y se ha especulado que Estados

Unidos pediría la extradición de ambos.

“Dudo que pueda proceder la extradición de Contreras y Espinoza, porque nunca un gobierno ha entregado a sus agentes de inteligencia”, dijo Schweitzer. “En todo caso, la decisión final será de la Corte Suprema de Chile”.

Dijo que la reapertura de la investigación en Santiago, solicitada por el Gobierno del Presidente Augusto Pinochet, ayudará a resolver y cerrar el caso.

Schweitzer, experto en derecho, que aún mantiene estrechas relaciones con el Gobierno de su país, se reunió en Washington con el Subsecretario Asistente de Estado para Asuntos Interamericanos, Robert Gelbard, pero fue un saludo de amigos, porque “no tengo ninguna representación oficial”, aclaró.

Al responder a una pregunta, Schweitzer dijo que muchos factores pueden influir respecto a una posible decisión de Pinochet de postular a extender su mandato otros ocho años en un plebiscito que se efectuará en 1989.

Mencionó, entre esos factores la evolución económica del país, las encuestas de opinión pública y aun la situación en naciones vecinas, porque, según explicó, una eventual crisis en Argentina, Perú o Brasil puede tener algún efecto en Chile en uno u otro sentido.

Agregó que hasta las sanciones económicas contra Chile, propuestas por el senador Edward Kennedy, pueden influir porque despertarían el nacionalismo e impulsarían a Pinochet a proclamar su candidatura para hacer frente a la “agresión externa”.